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Встреча с главами делегаций
африканских государств

23–33 minutes

В соответствии с достигнутой ранее договорённостью

представители семи стран Африки прибыли в Санкт-Петербург

для проведения переговоров о возможных путях

урегулирования ситуации вокруг Украины.

В составе делегации – Президент Замбии Хакаинде Хичилема,

Председатель Африканского союза, Президент Коморских

островов Азали Асумани, Президент Сенегала Макки Салл,

Президент ЮАР Сирил Рамафоза, Премьер-министр Египта

Мустафа Мадбули, государственный министр, директор

кабинета Президента Конго Флоран Нтсиба и специальный

посланник Президента Уганды по особым поручениям

Рухакана Ругунда.

С российской стороны на встрече присутствовали Министр

иностранных дел Сергей Лавров и помощник Президента

Юрий Ушаков.

По завершении официальной части переговоров общение

продолжилось в неформальной обстановке: Владимир Путин

и главы африканских делегаций совершили прогулку

по Петергофу – дворцово-парковому ансамблю на берегу
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Финского залива.

* * *

В.Путин: Уважаемый Председатель Африканского союза,

Президент Союза Коморских островов господин Азали

Асумани!

Уважаемый Президент Республики Сенегал господин Макки

Салл! Президент Южно-Африканской Республики господин

Сирил Рамафоза, Президент Республики Замбии господин

Хакаинде Хичилема! Уважаемый Премьер-министр Арабской

Республики Египет господин Мустафа Мадбули!

Уважаемые представители Республики Конго и Уганды!

Дорогие друзья!

Искренне рад приветствовать всех вас в Санкт-Петербурге.

Всестороннее развитие связей со странами Африканского

континента является приоритетом российской внешней

политики. Последовательно выступаем за дальнейшее

укрепление традиционно дружеских отношений со странами

Африки и основным региональным объединением –

Африканским союзом – на основе принципов равенства,

взаимного уважения и невмешательства во внутренние дела.

В текущем году наше сотрудничество с нашими африканскими

партнёрами по самому широкому спектру направлений

развивается весьма активно. Ведётся всесторонняя

подготовка к знаковому событию – второму саммиту Россия –

Африка, который вскоре состоится здесь, в Санкт-Петербурге.

Уверен, что в ходе этого мероприятия удастся определить

новые перспективные направления взаимодействия
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в политической, торгово-экономической, научно-технической,

гуманитарной и других областях.

Хочу особо подчеркнуть, что в России с большим уважением

относятся к принципиальной позиции африканских государств

в пользу сохранения глобальной и региональной стабильности

и безопасности, мирного урегулирования конфликтов,

формирования более справедливой модели международных

отношений.

Поддерживаем ваше стремление к проведению

самостоятельной, суверенной и миролюбивой политики.

Приветствуем сбалансированный подход африканских друзей

в связи с украинским кризисом.

Уважаемые друзья, мы ценим вашу заинтересованность

в поиске путей урегулирования конфликта. Сразу же

положительно откликнулись на ваше предложение провести

переговоры по украинской проблематике.

Знаю, что у вас есть конкретные идеи и предложения в данном

контексте. Мы с господином Президентом Южно-Африканской

Республики не раз говорили на эту тему. Благодарен ему за то,

что он поднимает этот вопрос.

Хочу ещё раз подчеркнуть: мы открыты к конструктивному

диалогу со всеми, кто желает установления мира

на принципах справедливости и учёта законных интересов

сторон.

А теперь, уважаемые коллеги, хотел бы предложить слово

Председателю Африканского союза, Президенту Союза

Коморских островов господину Асумани Азали.
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А после этого мы, как мы сейчас договорились, перед выходом

в этот зал, выслушаем мнение всех членов вашей

представительной делегации, как и условились, по алфавиту.

Спасибо большое. Благодарю вас.

А.Асумани (как переведено): Большое спасибо.

Ваше превосходительство господин Владимир Путин, большой

друг Африки, господин Президент Российской Федерации!

Уважаемые коллеги, ваши превосходительства! Главы

государств и правительств африканской миссии!

Уважаемые дамы и господа министры! Уважаемые

присутствующие здесь, в зале!

Я бы хотел вначале обратиться к Вашему превосходительству

господину Путину и поблагодарить Вас и российский народ

за такой тёплый приём, который нам оказан здесь, в Санкт-

Петербурге, в этом большом городе, таком легендарном

и таком красивом.

Я хотел бы также выразить благодарность за то, что Вы нашли

время нас принять. Спасибо Вам за то, что Вы поверили

в желание нашей делегации привнести свой вклад в то, чтобы

найти устойчивый мир тому кризису, который

противопоставляет вашу страну Украине и который

продолжается уже довольно долго.

Ваше превосходительство господин Президент! Уважаемые

собравшиеся!

Я являюсь Председателем Африканского союза – принял эти

функции в феврале. Также я взял на себя обязательства

продолжать миссию Африканского союза, а именно: вносить
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вклад в продвижение мира и стабильности не только

на Африканском континенте, но также и по всему миру.

Как Вы знаете, господин Президент, дорогие друзья, войны

всегда имели ужасные последствия, и чем дольше они

продолжаются, тем глубже и беспрецедентнее их последствия.

Мы ничему новому не научим Вас по этой теме, потому что

ваша страна пережила многие болезненные события

в прошлом.

Сегодня существует этот кризис, и он влияет не только на две

славянские дружественные и соседние страны, но также он

влияет на весь мир. В частности, он влияет на наш

Африканский континент. Он вызвал беспрецедентные

проблемы в области продовольственной безопасности,

энергетической безопасности.

И мы решили приехать в вашу страну в этот момент

в качестве делегации, которая представляет Африканский

континент, и таким образом мы хотели вам показать нашу

дружбу, которая всегда связывала Россию и Африку. Мы также

приехали, чтобы выслушать вас и через вас услышать мнение

русского народа. Также мы бы хотели вас побудить вступить

в переговоры с Украиной, для того чтобы положить конец

этому сложному испытанию.

Мы взяли на себя такую миссию, потому что, как африканцы,

мы, к сожалению, свидетели многих конфликтов. Именно

с помощью диалога и переговоров мы можем решить эти

проблемы. Мы хотели бы поделиться нашим опытом с вами,

для того чтобы найти позитивный выход, позитивный

результат этому кризису. Наш брат – Президент Рамафоза –
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сделал предложение в надежде, что он сможет убедить две

страны – Россию и Украину – пойти по пути диалога.

Как вы знаете, мы приехали вчера на Украину для того, чтобы

встретиться с Президентом Зеленским, для того, чтобы

выслушать его, сделать ему наши предложения по тому, как

можно найти решение этому конфликту.

Господин Президент! Ваши превосходительства! Дамы

и господа!

Позвольте мне подчеркнуть, что посредничество Африки – это

будет посредничество во имя мира. Напомним, что

в глобализованном мире, в котором мы живём, если страна

или регион затронуты кризисом, – какой бы природы он

ни был, и мы много об этом знаем, – именно вся совокупность

стран находится под угрозой. И поэтому мы должны

предпринять все усилия для того, чтобы предупредить такие

кризисы.

Это является самым сердцем того послания, которое мы

хотим передать Вам, Ваше превосходительство, и также

русскому народу. Мир между вашими двумя братскими

народами остаётся главным элементом для стабильности

вашего региона и в целом всего мира, а также для Африки,

учитывая те легендарные отношения, которые у нас всегда

были с Россией.

Мы, главы государств Африки, представители Африканского

континента, надеемся, что вы пойдёте по мирному пути. Мы

готовы вас поддерживать, готовы поддерживать две

дружественные страны в тех усилиях, которые вы будете

принимать в этой связи.
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Благодарю вас за внимание.

В.Путин: Большое спасибо, дорогой друг, за Ваши слова.

Мы проведём полноценную дискуссию, а потом и я позволю

себе высказать свою позицию, и мы обменяемся мнениями,

в том числе по результатам вашей вчерашней поездки.

А сейчас позвольте предоставить слово Президенту

Республики Сенегал господину Макки Саллу.

М.Салл (как переведено): Благодарю Вас, господин Президент

Владимир Владимирович Путин.

Ваше превосходительство, дорогой Владимир, я бы хотел

в первую очередь Вас поблагодарить за тот приём, который

был нам оказан, а также за то, что Вы нашли время в Вашем

графике для того, чтобы принять нас.

Вы всегда были внимательны к Африке, всегда слушали нас –

всякий раз, когда мы говорили Вам о наших озабоченностях.

Это демонстрирует хороший уровень отношений между

Россией и Африкой. Эти отношения стали ещё лучше после

первого саммита. Вскоре нам предстоит провести второй

саммит Россия – Африка здесь, в Санкт-Петербурге. Это

произойдёт в июле.

Я бы хотел, господин Президент, воспользоваться этой

возможностью для того, чтобы Вас вновь поблагодарить за то,

что Вы нас принимаете в такой дружественной атмосфере.

Спасибо, что приняли нас 3 июня 2022 года. Я тогда приехал

в Россию в качестве Председателя Африканского союза, и уже

тогда я передавал Вам послание мира и деэскалации. Нас

особенно волновала проблема продовольствия и поставки

Встреча с главами делегаций африканских государств • Президент ... about:reader?url=http%3A%2F%2Fkremlin.ru%2Fevents%2Fpresiden...

7 of 20 2023-06-19, 13:07



удобрений России и Украины. Вы внимательно выслушали нас

и показали, что Вы были готовы поддержать нас

в разблокировке этого конфликта. Благодаря Вам и другим

акторам, таким как Турция и ООН, мы нашли соглашение –

зерновое соглашение.

Мы сегодня снова встречаемся с Вами, господин Президент,

в рамках новой миссии посредничества, и в данном случае

об этой миссии уже сказал господин Председатель

Африканского союза. Мы являемся посредниками в конфликте

между Россией и Украиной.

Я хотел бы подчеркнуть, что эта инициатива – это миссия

добрых дел, добрых услуг, которая передаёт добрые

намерения Африканского континента в этой крупной,

масштабной войне. Мы хотим решить гуманитарные проблемы

и установить условия, которые будут необходимы для

восстановления доверия и диалога между участницами этого

конфликта.

Вчера мы были в Киеве и передали это послание, рассказали

о наших добрых услугах и выслушали также Президента

Зеленского. Я отметил, что диалог – это не исключённая

опция, хотя были названы условия, и среди них – соблюдение

Устава ООН. Я убеждён, что Россия, которая является

основателем этой Организации, а также постоянным членом

Совета Безопасности ООН, также соблюдает этот Устав. И мы

сможем с вами сегодня обсудить вопросы, которые также

затронет мой коллега из Южно-Африканской Республики

[Сирил Рамафоза].

Господин Президент, мы констатируем, что, несмотря
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на ситуацию на земле в военном плане, важно тем не менее

сохранять коридоры для диалога, для дискуссий, для того,

чтобы хотя бы гуманитарные вопросы стали нашим

приоритетом и чтобы все другие вопросы в рамках

такого примирения могли быть обсуждены. Мне кажется, что

гуманитарные усилия должны быть укреплены, в частности

обмен военнопленными и вопросы, касающиеся гражданских

лиц. Я думаю, что мы можем глубоко обсудить эти вопросы.

Я хотел бы поприветствовать освобождение Россией 9 июня

украинских военнопленных. Я считаю, что это очень хорошее

решение на пути к достижению соглашения по освобождению

военнопленных.

Господин Президент, мы также приехали, чтобы выслушать

Вас и сказать Вам, что Африка желает мира между Россией

и Украиной. Мы убеждены, что этот мир возможен с помощью

диалога и компромисса.

Благодарю Вас за ваше внимание. Спасибо.

В.Путин: Спасибо большое, уважаемый коллега.

Президент Южно-Африканской Республики Сирил Рамафоза,

пожалуйста.

С.Рамафоза (как переведено): Большое спасибо.

Я бы хотел поприветствовать Вас, господин Путин, Президент

Российской Федерации. Кроме того, я бы хотел ещё раз

поприветствовать моих коллег – глав государств

и правительств, а также других коллег, которые присутствуют

здесь, и посланников президентов, которые не могут к нам

присоединиться сегодня. Позвольте поблагодарить Вас за то,
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что Вы согласились принять нас.

Семь африканских государств выступили с инициативой

в поисках мира. Мы ищем именно мира. Мы бы хотели

постараться послужить посредниками в достижении мира

между Россией и Украиной в рамках этого конфликта. Мы бы

хотели предложить вам десять пунктов, поскольку наши

предложения действительно концентрируются вокруг десяти

элементов.

Конечно же, мы бы хотели прежде всего выслушать Вас

так же, как вчера мы выслушали Президента Зеленского. Он

обозначил нам ряд вопросов, и мы ответили ему, что мы

проведём встречу с Вами и на этой встрече мы также

выслушаем Вашу точку зрения по этой войне. Мы бы хотели

выслушать Вас с уважением по отношению к тем точкам

зрения, которые Вы выскажете.

Кроме того, мы признаём и многие другие предложения,

которые были выдвинуты рядом других крупных игроков

в мире. Наше предложение не должно вступать в конкуренцию

с другими предложениями, которые были выдвинуты.

Второй момент, на который мы хотели бы обратить

внимание, – это ещё один ключевой элемент нашего общего

предложения, – заключается он в том, что мы твёрдо уверены

в том, что эта война должна быть завершена, конфликт

должен быть урегулирован путём переговоров и путём

дипломатии. Война не может продолжаться вечно. Все войны

должны завершиться в какой-то момент, и здесь сегодня мы

для того, чтобы передать Вам очень чёткое послание о том,

что мы бы хотели, чтобы эта война завершилась. Я говорю
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об этом, потому что война имеет негативные последствия для

Африканского континента и помимо этого для многих других

стран по всему миру.

Наш континент подвергается негативным воздействиям

в сфере экономики: цены на энергоносители поднялись, равно

как и цены на удобрения и на продовольственные товары,

цены на топливо также возросли, – и это последствия войны,

которая продолжается. Именно по этой причине, в том числе

и по этой причине, мы здесь сегодня, поскольку в наших

общих интересах было бы завершить эту войну.

Третий пункт заключается в том, что мы хотели бы видеть

деэскалацию конфликта – деэскалацию со стороны обеих

сторон, поскольку эскалация не способствует мирным

переговорам. Поэтому мы были бы заинтересованы

в деэскалации конфликта, для того чтобы мы могли найти

дорогу к миру.

Четвёртый пункт, который также встречался и в других

предложениях, заключается в том, что мы признаём

суверенитет стран в понимании Устава ООН. И, да,

в понимании Устава ООН мы полагаем, что все мы должны

работать на основе международно признаваемых принципов.

Именно поэтому мы хотели бы заявить, что мы признаём

суверенитет стран в понимании Устава ООН.

Пятый пункт, который мы хотели бы затронуть, состоит

в следующем: все страны нуждаются в гарантиях

безопасности. Этот вопрос уже поднимался всеми сторонами.

Все стороны хотят определённых гарантий, и мы с этим

согласны.
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Пункт шестой – это то, что непосредственно влияет на наши

страны. Мы бы хотели призвать к открытию передвижения

зерновых через Чёрное море, с тем чтобы любые препятствия,

которые существуют сейчас, были сняты, с тем чтобы зерно

и другие сырьевые товары поступали на рынки.

Пункт седьмой. Мы должны сделать так, чтобы была

гуманитарная поддержка для тех, кто в ней нуждается, а также

для тех, кто страдает в результате этого конфликта.

Пункт восьмой, – о нём уже говорилось Президентом Макки

Саллом, – он касается освобождения военнопленных с обеих

сторон. Связанный с этим вопрос касается детей, которые

оказались заложниками этого конфликта. Эти дети должны

вернуться туда, откуда они прибыли, в свои дома.

Пункт девятый. Войны порождают разрушение, и поэтому

необходимо постконфликтное восстановление. И мы должны

поддержать это восстановление, которое будет происходить

после этой войны.

Президент Путин, пункт десятый заключается в том, что мы

хотели бы видеть определённую работу, определённые

процессы, которые повлекут за собой окончание этой войны.

Мы очень чётко выразили эту мысль с Президентом

Зеленским, и он согласился, что, да, мы, Африканский

континент, мы, присутствующие здесь африканские страны,

можем сыграть в этом определённую роль.

И мы бы хотели сказать, что после сегодняшней встречи

должна быть другая работа, потому что для окончания войны

нужно много встреч, много форматов взаимодействия.

Африканский континент представлен сегодня семью странами,
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и все мы убеждены, что мы можем внести положительный

вклад в этот процесс.

Этот вклад мы вносим с глубочайшим уважением к обеим

странам. Мы уважаем ваши позиции. Кроме того, мы верим,

что есть и общность позиций, которую можно сформировать,

и эта общность может повлечь за собой мир. Мы считаем, что

предложения могут стать основой для того, чтобы найти мир,

и именно это мы хотели бы рассмотреть, с тем чтобы все мы

сообща могли внести вклад в окончание этой войны.

Президент Путин, в этом заключаются ключевые

предложения, которые мы представили Президенту

Зеленскому, а теперь и Вам. И мы убеждены, что настало

время обеим сторонам начать переговоры и завершить эту

войну. Потому что эта война влечёт за собой нестабильность

и вред самым разным странам по всему миру. И мы,

африканские страны, чувствуем на себе воздействие этой

войны.

Вот соображения, которыми мы хотели с Вами поделиться

сегодня.

И в завершение я хотел бы сказать: эта миссия имеет

историческое значение. Африканский континент,

представленный сегодня здесь семью странами, никогда

ранее не был вовлечён в подобного рода миссии, и поэтому

мы хотели бы заявить, что мы предприняли этот шаг, будучи

убеждёнными, что, да, мы можем внести положительный

вклад.

Мы благодарим Вас за то, что Вы уделили нам время, за то,

что Вы выслушали то, что мы хотим сказать. Но прежде всего,
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самое главное, мы хотим выслушать, что хотите сказать Вы.

Благодарю Вас, что приняли нас.

В.Путин: Уважаемый господин Президент! Уважаемые друзья!

Как мы и договорились, я сейчас с удовольствием и интересом

предоставляю слово каждому руководителю делегации.

Но позвольте после выступления трёх наших уважаемых

гостей сказать буквально несколько слов по поводу того,

ради чего мы собрались, по поводу того, что мы сегодня

обсуждаем.

Первое. Вы хорошо знаете, я уверен в этом, что все проблемы

на Украине начались после государственного

неконституционного вооружённого и кровавого переворота

на Украине в 2014 году. Этот переворот был поддержан

западными спонсорами. Они, собственно говоря,

не стесняясь, об этом говорят и говорили. Даже назвали

сумму, которую они истратили на подготовку и осуществление

этого государственного переворота. И это источник власти

сегодняшних правителей в Киеве – госпереворот. Первое.

Второе. После этого госпереворота часть населения Украины

не поддержала этот государственный переворот и объявила

о том, что население этих территорий не будет подчиняться

тем людям, которые пришли к власти в результате этого

события. Россия вынуждена была поддержать этих людей,

имея в виду наши исторические связи и с территориями,

и культурно-языковые связи с теми людьми, которые на этих

территориях проживают.

Долгое время мы стремились восстановить ситуацию

на Украине мирными средствами. Если вы слышали,
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наверняка что-то слышали об этом, подписали

соответствующие соглашения между противоборствующими

сторонами в столице Белоруссии – в Минске. Таким образом

начался так называемый минский процесс по урегулированию.

Как выяснилось, западные страны и власти предержащие

в Киеве нас водили просто за нос, потом объявили

практически публично, что не будут придерживаться наших

мирных договорённостей, и фактически вышли из этого

мирного процесса.

Именно после этого, уважаемые друзья, Россия была

вынуждена признать не признаваемые нами в течение восьми

лет независимые государства, образовавшиеся на территории

Украины: Луганскую Народную Республику и Донецкую

Народную Республику.

Теперь я перехожу к международно-правовой стороне этого

дела. Вопрос: мы имели право признать независимость этих

территорий? В полном соответствии с Уставом ООН мы на это

имели право, потому что, руководствуясь соответствующими

статьями Устава ООН, эти территории имели право объявить

о своей независимости. Значит, у нас возникло право их

признать, и мы это сделали.

Затем, подписав с ними Договор о дружбе и взаимодействии,

мы в полном соответствии с Уставом ООН имели право это

содействие им и оказать. Потому что киевский режим

предпринял многократные попытки решить эту проблему

вооружённым путем и, по сути, начал боевые действия

в 2014 году, используя против этих мирных граждан авиацию,

танки и артиллерию. Он, именно киевский режим, развязал эту
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войну в 2014 году. А мы в соответствии с 51-й статьёй Устава

ООН имели право оказать им помощь, ссылаясь на пункт

по самообороне.

Поэтому, уважаемые коллеги, вот эта логика, которая мною

сейчас была изложена, на мой взгляд и на взгляд моих коллег,

экспертов, является безупречной с точки зрения

международного права и Устава Организации Объединённых

Наций. Это первая часть.

Вторая, которая всех нас волнует, безусловно, связана

с мировой экономикой, с продовольствием, со всем, что с этим

связано, с инфляцией и так далее.

Обращаю ваше внимание, что кризис на мировом

продовольственном рынке отнюдь не является следствием

специальной военной операции России на Украине. Он начал

складываться задолго до ситуации на Украине, и возник он

в результате того, что западные страны – и Соединённые

Штаты, и европейские страны – начали заниматься

необоснованной, экономически не оправданной эмиссией для

того, чтобы решить свои проблемы, связанные с эпидемией

коронавирусной инфекции.

По сути, проводя огромную эмиссию, – в Штатах это было, по-

моему, около девяти триллионов долларов, в Европе где-

то в районе пяти триллионов евро, – они, как пылесосом,

сметали с мирового рынка все продовольственные товары

в свою пользу, злоупотребляя своим монопольным

положением и ставя в невыгодное положение развивающиеся

страны. Я не буду вдаваться в детали, но это, как у нас

говорят, медицинский факт, очевидная вещь.
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Теперь по поводу зерновой сделки. Да, конечно, мы понимаем,

что, несмотря ни на что, несмотря ни на какие проблемы,

связанные с конфликтом на украинской территории, а затем

и конфликтом между Россией и Украиной, развивающиеся

страны, в том числе страны Африки, которые нуждаются

в продовольствии, не должны страдать.

Мы не считаем, что поставки украинского зерна на мировые

рынки решают проблему бедности и голода. Нет, это не так.

Тем не менее мы пошли навстречу предложениям господина

Гутерреша – Генерального секретаря ООН – и сделали всё

для того, чтобы, как он тогда говорил, обеспечить поставки

украинского зерна прежде всего в беднейшие страны Африки.

Мы пошли на это.

Каков же результат, уважаемые дамы и господа? Позвольте

мне огласить цифры. Цифры – сухая, бесстрастная вещь.

По состоянию на 15 июня из украинских портов при нашем

и турецком содействии, – Президент Турции многое сделал

для этого, – вывезено 31,7 миллиона тонн сельхозпродукции.

31,7 миллиона тонн – немало.

В нуждающиеся страны Африки, а это Джибути, Сомали,

Судан, Ливия, Эфиопия, было направлено 976 тысяч тонн

из 31,7 миллиона. Это, уважаемые дамы и господа, дорогие

друзья, это всего 3,1 процента. Эти неоколониальные власти

европейские, а по сути американские, в очередной раз

обманули международное сообщество и нуждающиеся страны

Африки: 31,7 миллиона тонн вывезено, и только три процента

ушло в нуждающиеся страны Африки.

Это разве не обман? Привыкли врать всему миру
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на протяжении столетий и продолжают это делать сегодня.

В государства ЕС между тем направлено 38,9 процента – 12,3

миллиона тонн, в Турцию – одиннадцать процентов и потом

в другие страны.

Поэтому обращаю на это ваше внимание: поставки

украинского зерна на мировые рынки не решают проблем

стран Африки, нуждающихся в продовольствии. Я сейчас

к этому ещё вернусь.

Теперь что касается переговоров.

Уважаемый господин Президент Рамафоза! Дорогие друзья!

Россия никогда не отказывалась от переговоров. Хочу

обратить ваше внимание на то, что при содействии того же

Президента Эрдогана, как вы знаете, в Турции прошла целая

серия переговоров между Россией и Украиной по выработке

и мер доверия, о которых Вы сказали, и по подготовке самого

текста договора. Мы не договаривались с украинской

стороной, что этот договор будет носить конфиденциальный

характер, но мы никогда его не предъявляли,

не комментировали.

Проект этого договора был парафирован руководителем

переговорной группы из Киева – он поставил там свою

подпись. Вот он, он есть. Он так и называется: «Договор

о постоянном нейтралитете и гарантиях безопасности

Украины». Именно о гарантиях, о которых Вы сказали,

уважаемый друг Президент Южно-Африканской Республики.

18 статей.

Более того, к нему есть ещё и приложения. Они, знаете, –

сейчас даже не буду об этом говорить, – они касаются
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и вооружённых сил, касаются и других вещей. Всё прописано –

до единиц боевой техники и до личного состава вооружённых

сил. Вот этот документ, и он парафирован киевской

делегацией. Подпись стоит.

Но после того как мы, как и обещали, отвели войска от Киева,

киевские власти, как обычно делают их хозяева, выбросили

это всё на свалку истории, скажем так аккуратно, и постараюсь

интеллигентно выражаться. Они отказались от этого. Где

гарантии, что они и дальше не будет отказываться от каких-

то других договорённостей? Но и в этих условиях мы никогда

не отказывались от ведения переговоров.

Уважаемые друзья!

Не мы, а руководство Украины объявило о том, что оно

не будет вести никаких переговоров. Более того, действующий

Президент Украины подписал соответствующий декрет,

запрещающий вести эти переговоры. Поэтому я понимаю вашу

озабоченность, разделяю её, и, безусловно, мы готовы

рассмотреть любые ваши предложения. Но мы

не отказывались от переговоров – отказалась украинская

сторона, и декрет даже издали. Чего же от нас хотят?

Теперь по поводу военнопленных. Этот процесс идёт. Я

благодарен вам за то, что вы упомянули об этом. Очень

многое делает для этого и Саудовская Аравия,

и Объединённые Арабские Эмираты, и другие наши партнёры

и друзья. Мы готовы продолжать этот процесс.

По поводу детей. Дети – святое дело. Мы вывозили их из зоны

конфликта, спасая их жизни и здоровье, – вот что

происходило. Никто не собирался никаких детей разлучать
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с семьями. Вывозили целыми детскими домами – абсолютно

легально, потому что руководители этих домов были

законными их представителями. Мы никогда не были против

того, чтобы дети воссоединялись со своими семьями, если,

конечно, их родственники объявляются. Никаких препятствий

к этому никогда не было, нет и, разумеется, никогда не будет.

Хочу вас заверить в этом.

Это то, что мне хотелось бы сказать в середине нашей

дискуссии. Я прошу прощения за то, что отнял у вас время.

Давайте продолжим, и я с удовольствием предоставляю слово

Президенту Республики Замбия господину Хакаинде

Хичилеме.

Прошу Вас.

<…>
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